



El gobernador se reunirá hoy con ellos y el jueves la Delegación realizará un seminario al respecto

Citan a alcaldes electos para abordar la temporada de incendios forestales

Las autoridades regionales buscan que los nuevos jefes comunales puedan adoptar rápidamente su rol ante las eventuales emergencias.

Por Karlyng Silva Leal
 karlyng.silva@diariosur.cl

Durante los últimos meses diversas autoridades han manifestado su preocupación por el rol que cumplirán los nuevos alcaldes electos en la Región del Biobío en medio del inicio de la temporada de mayor incidencia de incendios forestales. Es en este contexto que desde el Gobierno Regional y la Delegación Presidencial se citó esta semana a diferentes instancias en las que se busca acercarse a los jefes comunales debutantes en materias de prevención y gestión del riesgo durante emergencias.

Así lo comunicaron el gobernador Rodrigo Díaz y la delegada Daniela Dresdner tras participar junto a otros actores del sistema preventivo, en un nuevo Comité de Gestión del Riesgo de Desastre (Cogrid) regional enfocado en analizar las brechas para esta temporada de siniestros, así como el avance de la instalación de los equipos encargados de combatir el fuego.

En este sentido, a la fecha ya se encuentran operativas 24 brigadas forestales, las cuales continuarán instalándose de manera escalonada hasta completar las 42 que se tienen contempladas el próximo 1 de diciembre, lo que implica un despliegue de 520 personas, incluyendo la realización de patrullajes nocturnos y monitoreo



La delegada regional Daniela Dresdner encabezó el Cogrid junto al gobernador regional, Rodrigo Díaz.

con aeronaves y tecnología dispuesta por Conaf y Corma.

ROL MUNICIPAL

Tras el Cogrid, la delegada Dresdner planteó que "hay un punto clave en el combate de incendios que tiene que ver con la gestión municipal, los cuales tienen distintas capacidades y personal, por lo tanto hay un seguimiento muy cercano respecto del avance de

los planes de reducción del riesgo de desastre y los planes de emergencia".

A esto agregó que se están realizando gestiones para llegar a las nuevas autoridades, concientizarlos y a sus equipos municipales respecto de las emergencias durante el verano, enfatizando la necesidad de tener una gestión rápida y eficaz. Sobre todo considerando que tras las re-

cientes elecciones son 20 las municipalidades que tendrán cambio de administración, de las cuales 12 asumirán por primera vez como alcaldes.

"Nosotros este jueves vamos a tener un seminario con los alcaldes nuevos y los que están en ejercicio, justamente para hablar de incendios forestales", agregó Dresdner respecto a la instancia que reunirá a los jefes

comunales, al Gore, Senapred y Conaf para informar sobre el rol municipal en prevención, combate y primeras respuestas.

En la misma línea, el gobernador Díaz destacó que en el último año la disminución de los incendios en Biobío a un 45% fue producto del trabajo coordinado con los municipios. Considerando este rol, hoy a las 17 horas el Gore convocó a los alcaldes electos a una reunión, junto a Senapred, Conaf y la Delegación, para entregarles información respecto a la acción que tendrán en esta temporada.

Según informó el Gore, la cita tendrá el objetivo de realizar una especie de inducción sobre el rol municipal en las emergencias y cómo estas se van trabajando con diferentes estamentos; a esto se suma exponer las coordinaciones, trabajo e iniciativas en materia presupuestaria e inversión para enfrentar situaciones de riesgo; y también presentar la Estrategia

6

de diciembre es la fecha en que los nuevos alcaldes electos asumirán la administración de 20 municipalidades en Biobío

60%

de los municipios de la región ya se encuentran con sus planes de reducción de desastre y de emergencia al día

45%

bajaron los incendios forestales en comparación al verano del 2023, cuando se registró una gran afectación en la zona

de Desarrollo Regional que también implica una coordinación importante con los alcaldes.

PREVENCIÓN

Alejandro Sandoval, director regional de Senapred, también enfatizó que "el rol que tienen los municipios respecto de la gestión del riesgo de desastre es muy claro en la ley, el protagonismo que ellos tienen en la gestión influirá directamente en los resultados que tengamos en esta temporada de mayor incidencia de incendios. Tenemos que tener una mirada multiamenaza, tratar de avanzar en la gestión comunitaria y por eso estamos muy preocupados de cómo han ido avanzando los municipios en las sesiones de sus respectivos comités".

Así también indicó actualmente la gran mayoría de los municipios cuenta con sus planes de emergencia y reducción de desastre, siendo el 60% de las comunas las que los tienen al día y un 40% aproximadamente los que aún están en proceso de actualización, contando con apoyos y supervisión para que puedan dar cumplimiento a la ley.

Por último, el gobernador agregó que en estas semanas se realizará un trabajo de visita a cada una de las 33 comunas de la región para verificar la operación de los Cogrid locales. "El año pasado eso resultó bien y creo que fue una parte que contribuyó a generar esta sana tensión para poder reaccionar de la mejor manera frente a un riesgo en esta temporada", agregó.

Durante esta temporada de incendios se desplegarán 520 personas en 42 brigadas, las cuales estarán operativas por completo el 6 de diciembre

Temporada con inicio postergado por lluvias

El director regional de Conaf, Rodrigo Jara, explicó que durante este mes se espera que aún se registren algunas precipitaciones, lo que de cierta forma podría condicionar el inicio de los incendios forestales en la región.

"En lo posible esperamos tener una ocurrencia inferior a la temporada pasada en que fueron cerca de 140 incendios y 5 mil hectáreas afectadas, entonces independiente de este inicio que quizás pueda ser un poco postergado, nos interesa que pueda ser la menor ocurrencia y afectación.

Por su parte, el director regional de Senapred,

Alejandro Sandoval expuso que pese a la percepción de mayores lluvias, aún hay déficit hídrico, una sequía de 15 años y afectación por el cambio climático, por lo que llamó a evitar las conductas de riesgo. "En cuanto al pronóstico meteorológico, este va a ser un verano similar al del año pasado, vamos a tener olas de calor, seguramente un poco más de viento que el año pasado, pero seguimos en una sequía", agregó.